

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Domingo 15 de

Marzo de 1801.

Santa Madrona, Virgen y Mártir: San Longinos; y San Raymundo, Fundador. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de San Juan de Jerusalén: se reserva á las seis y media.

Sale el sol á las 6 h. 5 m.; y se pone á las 5 h. 55 m. Hoy es el 1 de la luna: sale á las 6 h. 32 m. de la mañana; y se pone á las 7 h. 6 m. de la noche: pasa la luna por el meridiano á las 12 h. 42 m. del día. Debe señalar el reloj al medio día verdadero las 12 h. 9 m. 14 s.

Día 13.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	11 grad.	27 p. 11 l. 5	N. N. E. cub. lluvia.
A las 2 de la tarde.	12	9 28	S. S. E. nubes.
A las 11 de la noche.	10	4 28	8 S. O. sereno.

Siguen las Reflexiones del Dr. Mitjavila, sobre la vacina.

Si esta asercion es, ó no, arriesgada, solamente con los años podrá decidirlo la experiencia. Yo no creo, que en España pueda asegurarlo algun Médico con observaciones propias; porque de poco tiempo acá tenemos noticia de esta novedad sobre la que todavía no han podido decidir el tiempo, la observacion fundada en hechos particulares, y la experiencia. Aunque el Dr. Jenner asegura, que las personas vacunadas de ningun modo han contraido despues las viruelas, no sabemos aun, si estarán preservadas de ellas perpetuamente, ó por tiempo determinado. Y la podre sacada de los brutos y enxertada en los hombres; será capaz de disponer con el tiempo á estos á contraer nuevos

males, propios de aquellos, y que no se conocen en nosotros?

El Dr. P. J. S. Uume dice, hablando de la vacina (Decad. filosof. núm. 29, año VIII, pág. 72.) "Es imprudente y aun peligroso hacer venir de Suiza, Inglaterra ú Holstein un veneno contagioso capaz de esparcir por el ayre los miasmas de una enfermedad epizootica y maligna de que nuestras comarcas parece están felizmente esentas. Ademas se han de mirar con horror los efectos terribles que la introduccion de un virus maligno sacado de los brutos, puede causar en la especie humana, mayormente sabiendose que el mal venereo, y las viruelas, igualmente que la rabia, son enfermedades nuevas que, segun

„gun la historia , parecen haber tenido origen de los brutos. (En los escritos de Medicina se llama todavía la rabia : *rabies canina*.)

„¿Acaso no es temible que la inoculación de un virus epizootico maligno en el cuerpo humano le haga contraer para siempre una enfermedad nueva , tan terrible, como las que acabo de citar? ”

La observacion de la vacina es muy antigua en Inglaterra , y si es tan útil al género humano , como se cree ; por qué ha tardado tanto en hablarse de ella , como preservativo de las viruelas humanas , en los papeles públicos de Europa ?

Quando en España por repetidas observaciones nos conste , que los vacunados no han podido contraer las viruelas , ni aun por medio de la inoculación de ellas , tendríamos ménos reparos en creer , que la vacina es un verdadero preservativo de las viruelas. (En el dia se leen ya observaciones en contrario ; pues sabemos que ha habido vacunados que despues han cogido las viruelas. Vease el Semanario de Agricultura número 210 , pág. 3 y siguientes.) Pero si no libra de las inoculadas , tampoco preservará de las naturales , y esto convendria saberlo de cierto por observaciones bien hechas , antes de hablar en tono decisivo ; y sobre todo para no examinar con pasos vacilantes en la práctica de una operacion tan interesante.

Si se me opondre , que el Médico inglés ha probado ya con observaciones propias , que los vacunados de ningun modo pueden contraer las viruelas ; responderé , que esto puede haberse verificado en Inglaterra y dexar de verificarse en España. Esta respuesta , que tal vez

parecerá ridícula á primera vista , se funda en que los ingleses tienen un pus vacino muy fresco , inmediatamente sacado de las vacas , y tal vez mas activo , no habiendo habido de servir para la vacunación de muchas personas. Aquel con que se hicieron los primeros ensayos en esta Provincia fué transportado de Inglaterra á Paris , y de allá á Cataluña , habiendo verosimilmente servido antes para vacinar una infinidad de franceses de diversos sexos , edades y complejiones : en consecuencia no sabemos de cierto , si dicho pus habrá degenerado , ó se habrá hecho ménos activo , para poderlo asegurar.

Así mismo merece alguna consideracion el que la inoculación de la vacina francesa produce , segun dicen , una afeccion tan sumamente benigna , que apenas causa alteracion sensible en el sistema vascular. Hay algunos que no llegan á tener calentura , y aunque otros verdaderamente la tienen , es esta por lo regular tan ligera , que exige á veces toda la atencion del Médico para que pueda este cerciorarse de ella. En consecuencia , el efecto de la vacina sobredicha casi puede considerarse como puramente local , que apenas interesa la máquina , ni causa grande revolucion en ella. El Dr. Jenner dice de su vacina , que causa á veces calentura fuerte , con vomitos , delirio y los demas síntomas de la fiebre virolenta , pág. 4 , 13 , 15 , 42 , y en la 58 , fundado en la observacion que refiere , no da siempre por seguros , de no poder coger las viruelas los vacunados que solo hayan padecido la afeccion local. De otra parte hay observaciones de haber muerto de la vacina uno , y otros añaden tres. Semanario de Agricultura-

tura n. 210 pág. 13. El mismo Dr. Woodvill, vacunador ingles, corrobora lo que dice Jenner sobre la

gravedad de los síntomas que puede causar la vacuna. Decad. filosófica núm. 29. año VIII, pág. 70.

(Se concluirá.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS.

Mañana Lunes, dia 16 del corriente, desde las segundas Vísperas hasta el Martes dia 17 puesto el sol, visitando la Capilla del Santo Sepulcro de la insigne y secular Iglesia Colegiata de Santa Ana de esta ciudad, se ganan las mismas Indulgencias que visitando el Santo Sepulcro de Jerusalén.

Se avisa, que la Fiesta y Procesion votiva de la gloriosa Virgen y Mártir Santa Madrona, se trasladan al dia 23 de este mes, Lunes de la semana de Pasion, en que el Clero secular rezará de esta Santa, á la qual recurre la ciudad en los casos de esterilidad de agua, segun conviene para fertilizar los campos.

Hoy Domingo, á las diez de la noche, terminará la subscripcion á la Rifa de 150 Doblones en oro, y una Manteleta, vulgo *Xal*, que con destino á la Olla pública, y Caldo para los enfermos, administra la Junta de Caridad.

El Sorteo se executará mañana á las once y media de ella, en el salon del Real Palacio á puerta abierta.

Los sugetos premiados acudirán en casa del secretario de la citada Junta. Barcelona 15 de Marzo de 1801.

Embarcacion venida al Puerto el dia de ayer.

De Girgenti, en 44 dias, el capitán Juan Rizo, palermitano, con su xabeque el Seminario Náutico, con habas y otros géneros.

Fiesta. Hoy Domingo, dia 15, celebra la ilustre parroquial Iglesia de San Jayme de esta ciudad, el dia de Gracias en sufragio de las Almas del Purgatorio: á las 8 de la mañana habrá Comunion general, en la qual hará una Plática preparatoria y dirá algunas Jaulatorias el Rev. P. Fr. Ramon Estéva, lector en sagrada Teología, en el colegio de San Pedro Nolasco: á las 10 cantará la reverenda Comunidad solemne Ofi-

cio, y concluido dirá un fúnebre Elogio el Rev. Don Manuel Camin, presbítero y cura párroco de la misma Iglesia: á las 4 de la tarde se empezará el Santísimo Rosario, y Plática moral que pronunciará el referido P. lector Ramon Estéva; concluyéndose tan pia funcion con los Responsos que cantará la muy reverenda Comunidad.

Avisos. La ilustre y venerable Congregacion de Esclavos de Jesus Nazareno, celebrará hoy Junta general á las 5½ de la tarde, en el lugar acostumbrado; y espera la concurrencia respeto de haberse de tratar asuntos de mucha importancia: con esta ocasion recuerda á los congre-

gregantes, que en los Viérnes de Quaresma por la tarde están abiertos los libros en la Iglesia del convento de padres Trinitarios descalzos, y los comisionados para recoger y anotar las contribuciones anuales.

El ciudadano Joseph Ferrá se servirá pasar á casa de D. Juan Bagicigalupi, en la calle de Basea, que tiene que comunicarle un asunto que le interesa.

Venta. Mañana Lunes, á las 9½ de ella, se procederá en la Real Aduana de esta ciudad, á la venta de Géneros comisados, por cuenta de la Real Hacienda.

Retornos. En la Fonda del Gran Comercio, calle de Moncada, hay dos Calesas de retorno para Perpignan, y otra para Reus ó Tarragona: el mozo de dicha Fonda dará razon.

En la Fontana de Oro, calle de los Escudillers, hay un muy buen Coche de retorno para Madrid ú otra parte de España: el mozo Juan Sabaté dará razon.

Servientes. Se necesita una muchacha de 13 á 15 años para llevar una criatura: el que la necesita habita en el segundo piso de la casa del cordonero que está en la esquina de la plaza de los Arrieros, número 35.

El señor Antonio Charcas, impresor, en la calle de Sto. Domingo del Call, informará un una buena cocinera que desea acomodarse.

Salvador Poll, carpintero, en la calle de la Paja, dará razon de un muchacho de 18 años, de mucha habilidad, y que desea servir.

En la calle den Roca, número 42, dará razon Josefa Canton de una muchacha que desea servir.

Nodrizas. En casa de Puiguri-gué, en la Plateria, darán razon de una ama, cuya leche es de poco tiempo. = Una nodriza desea encontrar una criatura para criarla en su propia casa, de un año ó poco mas: el carpintero de la plaza del Rey dará razon de ella. = En la calle den Fonollá, casa de Coca, mancebo carpintero, informarán de una nodriza que desea criar en su casa, y la leche es de pocos meses. = En la calle de la vuelta den Cidé, travesía de las Semoleras, en casa de un carpintero, darán razon de una nodriza que tiene la leche de un año, y busca criatura. = Francisca Montasol, de edad de 20 años, busca criatura para criar en su casa, sita en la calle de los Tallers, número 75, y tiene la leche de mes y medio: informarán de dicha muger en el primer piso de la casa del boticario Coll, en la calle de los Escudillers. = El zapatero de los palomos que está en la calle de la Virgen de la Parra, dará razon de una nodriza, cuya leche es de 18 meses, y desea criar.

Teatro. Hoy, á las seis, la compañía de Volatines, tendrá el honor de servir á tan respetable Público, con la funcion siguiente: todos se esmerarán con sus habilidades, en particular la Veneciana hará varios juegos en la maroma sin palo, y el Payaso tambien; y se acabará con la pantomima intitulada la Muerte del Arlequin.

CON REAL PRIVILEGIO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de S. Justo, núm. 39.